

Se suman 1.3 millones a la informalidad en un lustro en México (El Financiero 03/09/15)

Se suman 1.3 millones a la informalidad en un lustro en México (El Financiero 03/09/15) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Jueves, 3 de septiembre de 2015 La tasa subió en ocho entidades, donde llegó hasta 70% de los ocupados. En los últimos 5 años se incorporaron a la población ocupada 3.7 millones de personas, al pasar de 41.9 a 45.6 millones de mexicanos, de los cuales 1.3 millones se integraron al mercado laboral informalmente, indica el reporte Informalidad Laboral en México, de la consultora Aregional. Entre el primer trimestre de 2010 y el mismo periodo de 2015, la tasa de informalidad nacional se redujo en 2.3 puntos porcentuales, al pasar de 62.3 a 60 por ciento, que significa que el número de personas ocupadas informalmente en 2010 fue de 26 millones de personas y en 2015 de 27.3 millones. En el último lustro, 24 de las 32 entidades federativas lograron reducir su tasa de informalidad, entre las que destacan Baja California al pasar de 48.9 a 40 por ciento, Nuevo León de 51.1 a 43.2 por ciento y Coahuila que pasó de 48 a 40.3 por ciento, es decir, que esos tres estados tuvieron una baja de sus tasas de informalidad de entre 7 y 9 puntos porcentuales. En contraste, en ocho entidades se incrementó la informalidad: Campeche, Chiapas, Durango, Veracruz, Colima, Guerrero, Distrito Federal y Estado de México. Estos estados tienen tasas de informalidad por arriba de 50 por ciento, no obstante, resalta el caso de Campeche, donde en los últimos 5 años aumentó la tasa de informalidad en 2.5 puntos porcentuales, al subir de 59.5 por ciento en 2010 a 62 por ciento en 2015, arriba de la tasa nacional de este año. Flavia Rodríguez, directora general de Aregional, indicó que la informalidad tuvo un comportamiento heterogéneo en los estados, pues en Campeche, por ejemplo, los trabajadores informales aumentaron en buena medida por la crisis del sector petrolero en la entidad, que originó la pérdida de empleos formales. Mientras que, otros estados permanecen con tasas por arriba de 70 por ciento como Guerrero, Oaxaca o Chiapas. "Lo que se evidencia es la ausencia de políticas enfocadas a las personas que no tienen otra opción más que laborar en micronegocios que no pueden absorber el costo de la formalización o como trabajadores unitarios y ambulantes", apuntó.